

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 181/Miércoles 15 de septiembre del 2010/ "Año 52 de la Revolución"

- [Bloqueo y flexibilización, más de lo mismo contra Cuba.](#)

DE LA PRENSA

- [Batalla política por supervivencia del Socialismo. \(Rebelión\).](#)

DE CUBA

- [Demanda Seychelles libertad para los Cinco PL.](#)
- [Inicia visita Primer Ministro de Dominicana XINHUA.](#)
- [Comentarios acerca de las medidas económicas que se aplican AFP/REU.](#)
- [Citan declaraciones del Subsecretario de Estado para América Latina , Arturo Valenzuela REU/AFP.](#)
- [Estiman que Congreso de EE.UU. no votaría viajes a Cuba hasta después de elecciones REUTERS.](#)
- [Presidente del PE recibe a cuatro integrantes de grupúsculos excarcelados EFE.](#)
- [Ecuador analiza mil procesos de naturalización por posibles irregularidades EFE.](#)
- [China y Cuba celebran 50 aniversario del establecimiento de relaciones diplomáticas XINHUA.](#)
- [Elaborará Cuba proyectos para eliminar gases contaminantes XINHUA.](#)
- [Trece países se reunirán en Congreso de Ortopedia y Traumatología en Cuba XINHUA.](#)
- [Disminuyen accidentes laborales XINHUA.](#)
- [Duplas cubanas de voleibol playa a torneos de Norceca en México AFP.](#)
- [Cuba gestiona encuentros amistosos de fútbol con Chile y Uruguay para elevar su nivel AFP.](#)

DEL MUNDO

- ["Nueva crisis en relación Venezuela-EE.UU. tras declaraciones de Embajador". AFP](#)
- [Estima ONG que Brasil es un modelo a seguir en la lucha contra el hambre EFE.](#)
- [Candidata Rousseff amplía ventaja en carrera presidencial en Brasil REUTERS.](#)
- [Latinoamérica retoma el camino de la recuperación y crecerá un 5,1% en 2010. EFE](#)
- [CE abrirá un expediente a Francia por la expulsión de los gitanos EFE.](#)
- [Las legislativas afganas, piedra de toque en la revisión estratégica de Obama EFE.](#)
- [Israelíes y palestinos ven posible acuerdo en un año REUTERS.](#)

RESEÑA CABLEGRÁFICA (___)

BLOQUEO Y FLEXIBILIZACIÓN, MÁS DE LO MISMO CONTRA CUBA

Omar Pérez Salomón

Como en años anteriores el pasado 2 de septiembre de 2010, el presidente de Estados Unidos, Barack Obama, emitió un memorando donde indica que con relación a Cuba se prorroga durante un año las medidas previstas en la Ley contra el Comercio con el Enemigo, que significa que continúa la política de inhumano bloqueo a la isla que habían mantenido sus predecesores.

Esta ley, aplicada en estos momentos solo a Cuba, prohíbe que las empresas estadounidenses puedan comerciar con países hostiles, y fue la que se empleó para comenzar el bloqueo contra nuestro país en 1962.

En esta ocasión, llama la atención que este anuncio coincide con los rumores de nuevas medidas de flexibilización del bloqueo -una de ellas permitiría algunas operaciones en materia de telecomunicaciones entre los dos países- y la noticia publicada en el periódico mexicano La Jornada y otras agencias internacionales de prensa, que declaran que las empresas de telefonía Nokia Oyj, AT&T y Verizon Communications urgieron al gobierno estadounidense a relajar las normas del “embargo” económico impuesto a Cuba hace 47 años.

Según La Jornada, el mayor fabricante de teléfonos móviles del mundo, Nokia Oyj, pidió específicamente a Washington que atenúe las reglas del “embargo” económico para que pueda vender aparatos en la nación caribeña, mientras que las dos mayores operadoras de servicios telefónicos de Estados Unidos, AT&T y Verizon, reclamaron que las nuevas reglas faciliten la realización de conexiones telefónicas directas con Cuba.

La realidad es que desde 1962 Cuba tiene prohibido el acceso a equipos de telecomunicaciones de cualquier compañía o subsidiaria estadounidense y en el año 2000 las comunicaciones directas con Estados Unidos, que representa alrededor del 70 por ciento del tráfico internacional de Cuba, se interrumpieron.

La Empresa de Telecomunicaciones de Cuba, ETECSA, como resultado de esa criminal práctica no puede negociar abiertamente con operadores norteamericanos y está obligada a conectarse por terceros países con significativas pérdidas y dificultades.

Algo similar le ocurren a las operadoras celulares del vecino del norte, que tienen prohibido establecer el servicio Roaming* con la operadora cubana CUBACEL.

El bloqueo evita que Cuba se conecte a Internet por medio de cables de fibra óptica que pasan cerca de la isla, obligando a utilizar las conexiones basadas en los satélites que no sólo son más costosas sino que son de banda menos ancha, haciendo las conexiones más lentas con escasos 209 mbps (megabytes por segundo) para la salida y 393 Mbps para la entrada.

Además de impedir que el país se conecte con las redes internacionales de fibra óptica, el gobierno norteamericano también ha tratado de evitar que esta importante vía de conexión se extienda por el interior del país, negando la exportación de cables a las empresas estadounidenses que los producen o amenazando con sanciones a las extranjeras.

En materia de telecomunicaciones varios asuntos requieren de un trato serio por la parte norteamericana. En bancos de Estados Unidos se encuentran confiscados unos 200 millones de dólares pertenecientes a empresas de telecomunicaciones de Cuba. Además, el gobierno yanqui deberá revisar su actual marco reglamentario para poner en práctica las modificaciones indispensables que se requieran a fin de garantizar que las empresas de servicios estadounidenses no sean objeto de demandas de las partes que han solicitado activos de Cuba.

El hecho de que la Administración Obama, nuevamente este año, haya incluido a Cuba en el listado de países que según ellos patrocinan el terrorismo, propicia que amparado en ese enunciado, cualquier persona jurídica o natural en Estados Unidos pueda solicitar que se le indemnice, utilizando dinero cubano depositado en cuentas en ese país, y además que determinados jueces fallen a favor de utilizar los fondos cubanos.

En resumen, mucho ruido y pocas nueces. Contra Cuba continúa la misma política agresiva e injerencista de hace 51 años, con el empleo de un carril que pretende destruir a la Revolución Cubana mediante un bloqueo económico todavía más férreo si fuera posible, y un carril dos que hoy toma una mayor fuerza, que persigue el mismo objetivo utilizando métodos más sutiles.

*Servicio internacional que permite que el número del celular que la persona posea en su país de origen se pueda activar en cualquier país a partir de los convenios fijados por las empresas de telecomunicaciones, pagando el servicio en el país de origen.

BATALLA POLÍTICA POR SUPERVIVENCIA DEL SOCIALISMO

Lídice Valenzuela

En vísperas de las elecciones parlamentarias, del próximo 26, la coalición oficialista liderada por el Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV) continúa un amplio despliegue político a nivel de barrio, explicando la trascendencia del evento, mientras organismos internacionales como la USAID y la gran prensa privada arrecian sus campañas contra el proceso revolucionario de ese país suramericano.

Millares de miembros del PSUV en los 23 estados venezolanos visitan cada familia, para profundizar en los programas y proyectos del gobierno bolivariano, del presidente Hugo Chávez, y la necesidad de asistencia a las urnas, y de que la Asamblea Nacional posea una mayoría de legisladores revolucionarios.

Lo que está en juego es la vida del proceso político iniciado por Chávez hace poco más de una década, siempre bajo el fuego enemigo de la oligarquía nacional, orientada por Estados Unidos, una fuerte campaña mediática en su contra, y la presencia en el país de entidades como la Agencia Internacional del Desarrollo de Estados Unidos (USAID), que desempeñan un papel básico en el asesoramiento y financiamiento de la oposición interna.

El día 26 los 17 millones de votantes convocados deben escoger a los 165 miembros del Parlamento Venezolano, que está integrado en solitario por representantes de partidos del oficialismo, ya que la oposición se retiró el día de las elecciones en el 2005, pero que, según previsiones, ahora puede ganar varias de las bancas en juego.

Para el Ejecutivo venezolano es fundamental obtener los dos tercios de los escaños en disputa en el Legislativo, ya que si este órgano cae en manos de la oposición se volvería un muro de contención a las leyes y regulaciones que impulsan los programas y proyectos socio-económicos, de enorme importancia para la población de menos recursos, en el proceso que Chávez califica de Socialismo del Siglo XXI. Incluso, si los representantes de la oligarquía obtuvieran mayoría parlamentaria podrían revocar las conquistas de los últimos 10 años.

De ahí que la batalla librada ahora en Venezuela es por el futuro que trata de frenar la contrarrevolución, la cual apela a los métodos más sucios para desacreditar a la Revolución Bolivariana y a su líder, y que incluso ha llegado a cometer sabotajes para tratar de desestabilizar la tranquilidad ciudadana en los últimos días.

Mientras los voluntarios de la coalición oficialista toman las calles, en el orden organizativo, continúan los preparativos para lograr la transparencia del proceso de votación.

Tibisay Lucena, presidenta del Consejo Nacional Electoral (CNE), informó que ya están desplegados el 70% de los equipos que serán empleados en los comicios, los cuales son sometidos a la revisión de las autoridades competentes, agrupaciones políticas y observadores nacionales. Las elecciones parlamentarias se realizan cada cinco años, están totalmente automatizadas y para ellas se instalarán 36 mil 773 mesas de votación, en más de 12 mil centros habilitados.

Lucena precisó, en conferencia con periodistas, que hay un proceso de investigación en marcha por presuntas violaciones de las normas establecidas para las elecciones por la oposición, agrupada en la llamada Mesa de la Unidad Democrática (MUD), a la que solicitó respetar el proceso y su transparencia.

LAS CARAVANAS ROJAS Y LA CONTRARREVOLUCIÓN

El presidente Chávez se ha integrado también a las llamadas Caravanas Rojas, que recorren los estados del país, acompañando a los previamente seleccionados como candidatos a diputados por el PSUV y otros integrantes de la coalición oficialista en elecciones libres de su membresía.

Rodeado por millares de simpatizantes, el líder del PSUV visitó el estado de Falcón, donde defendió su derecho a participar personalmente en las movilizaciones de la nombrada maquinaria roja (por el color utilizado por el Partido), en respuesta a críticas opositoras.

Mientras enormes movilizaciones populares ocurren en las diferentes localidades de la nación suramericana, una poderosa campaña mediática de los medios privados de comunicación trata de confundir a la población e incita a la abstención en las urnas.

Los principales periódicos y cadenas de radio y televisión son propiedad de representantes de la oligarquía venezolana, carente de un partido político de oposición de raigambre popular. Desde el pasado día 25, cuando comenzó la última parte del proceso previo a las elecciones, lanzaron otra furibunda campaña contra Chávez y el Socialismo del siglo XXI.

De ahí que el mandatario, en un improvisado discurso en Falcón, advirtió que "estamos obligados a conservar la mayoría calificada en la Asamblea Nacional para garantizar la paz, la estabilidad y el desarrollo de la nación rumbo al socialismo".

Los medios privados están ahora en función de dar a conocer los candidatos de la contrarrevolución en anuncios plagados de promesas, con los cuales pretenden ganar votos y granjearse el apoyo de los electores indecisos.

Además, la veintena de organizaciones opositoras que integran la Mesa de la Unidad Democrática anunciaron que también pronto recorrerán las barriadas en una misión que denominaron Amarre.

Sin embargo, el PSUV y sus dirigentes están convencidos de que, aun cuando la lucha es muy ardua, obtendrán la mayoría parlamentaria, lo cual está avalado hasta ahora por el amplio respaldo popular a las movilizaciones en marcha.

Pero la preocupación por el abstencionismo está presente, pues hacia esa postura enfoca en gran medida su propaganda la contrarrevolución.

En declaraciones a Prensa Latina, el dirigente del PSUV, Jesús Farías, también candidato a diputado, significó que la coalición gobernante posee la mayoría política, pero necesita la primacía electoral.

La encuestadora Datanálisis informó que si las elecciones fueran hoy serían ganadas por los candidatos socialistas (lo cual no significa que obtendrían el ciento por ciento de los curules), en tanto Hiperenlaces, por el contrario, ofreció ventaja a los opositores.

Aunque los resultados de las encuestas pueden ser engañosos, más en estas elecciones venezolanas, en las que la oposición paga para que las investigaciones supuestamente les favorezcan, Hiperenlaces divulgó que el 41 por ciento de los interrogados daría su voto a la oposición, mientras el 37 lo haría a favor de la alianza política formada por el PSUV y el Partido Comunista de Venezuela.

Hay que tener presente la práctica de compra de votos que tradicionalmente ha utilizado la contrarrevolución venezolana en época de comicios.

La MUD posee un importante apoyo económico proveniente de entidades de Estados Unidos, como la USAID, que penetró en Venezuela en el 2002, tres años después de la asunción presidencial de Chávez, con el objetivo fundamental de destruir la Revolución Bolivariana, para que no sirviera de ejemplo, como lo es la Revolución Cubana, sobre diferentes opciones políticas al capitalismo y al imperialismo.

En un informe de este año, la Fundación para las Relaciones Internacionales y el Diálogo Exterior (FRIDE) de Estados Unidos señaló que en el 2010 fueron invertidos entre 40 y 50 millones en sectores de la contrarrevolución venezolana, los cuales son canalizados por distintas agencias de ese país, en especial la USAID, a la Mesa de la Unidad Democrática antichavista.

En reciente artículo publicado en Centrodealerta.org, la periodista Eva Golinger refirió que "durante ocho años, la USAID ha financiado partidos y organizaciones políticos y medios de comunicación en Venezuela, ayudándolos a crecer y unificarse, y alimentando sus dirigentes con dólares, asesoría estratégica, y recursos

para sus actividades políticas", aun cuando ni ha firmado un acuerdo ni tiene autorización legal del gobierno venezolano para su accionar en el país.

Esa es una de las estrategias utilizadas por las administraciones norteamericanas, primero de George W. Bush, ahora de Barack Obama, con el objetivo de destruir al gobierno de Chávez, dotando a la contrarrevolución de financiamiento para que crezca, y asesorando a sus dirigentes en sus acciones políticas.

Es por esa y otras muchísimas razones que el líder bolivariano acude a la conciencia popular. Para evitar que la injerencia norteamericana, escudada en sus agencias y su embajada en Caracas, alcance sus objetivos e insista en que el voto popular en las elecciones parlamentarias es el mejor y más claro camino para que sobreviva la Revolución.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LUANDA, 14 SEP (PL) El presidente de la Asamblea Nacional de Seychelles, Patrick Herminie, valoró aquí que el III Encuentro Africano de Solidaridad con Cuba fue un éxito ya que demandó la libertad de los Cinco antiterroristas cubanos y se pronunció contra el bloqueo.

Ese evento, realizado en Luanda el fin de semana último con la participación de 18 países, resultó una oportunidad para que África demostrara su solidaridad con Cuba, país que ayudó a esta región en su lucha contra el régimen colonial y el oprobioso apartheid, afirmó.

Pese al prolongado bloqueo impuesto contra Cuba por Estados Unidos, señaló, la patria del Comandante en Jefe, Fidel Castro, envía médicos y maestros a este continente y otras partes del mundo para contribuir al desarrollo de los más necesitados.

El bloqueo, consideró, es un instrumento de la guerra fría que debe abolirse de inmediato pues no tiene cabida en el actual escenario político mundial.

Al referirse al caso de los cinco antiterroristas cubanos presos en Estados Unidos desde hace más de 12 años, expresó que deben ser liberados por las autoridades estadounidenses, pues laboraban en territorio norteamericano para proteger a Cuba de acciones desarrolladas por grupos terroristas.

Los Cinco son inocentes y deben ser liberados de inmediato, demandó el líder parlamentario en declaraciones exclusivas a Prensa Latina.

Significó, por otra parte, que las relaciones entre Seychelles y Cuba son excelentes, fomentadas sobre la base de la solidaridad entre ambos países.

Entre otras formas de colaboración, en la mayor de las Antillas estudiantes de Seycheles se forman como médicos, mientras científicos cubanos laboran en el país africano en aras de su desarrollo.

LA HABANA, 14 SEP (XINHUA) -- El primer ministro de Dominica, Roosevelt Skerrit, llegó hoy a Cuba en una visita oficial que incluirá conversaciones con el presidente isleño, Raúl Castro y su participación en la III Reunión Ministerial Cuba-Comunidad del Caribe (CARICOM), dijeron hoy fuentes oficiales.

Skerrit, de 38 años, llegó en horas de la madrugada al aeropuerto internacional "José Martí" de La Habana, donde fue recibido por el viceministro de Relaciones Exteriores, Rogelio Sierra.

"Esta visita fortalecerá los vínculos entre las dos naciones, y expresaremos otra vez el apoyo de Dominica a Cuba", señaló el primer ministro.

Durante su estadía en la mayor de las Antillas, Skerrit y la delegación que le acompaña participarán el próximo viernes en la III Reunión Ministerial Cuba-Comunidad del Caribe (CARICOM).

En ese encuentro se evaluarán las relaciones de La Habana con los 15 miembros de ese grupo, y será analizada la situación de Haití tras el devastador terremoto del pasado 12 de enero en Puerto Príncipe.

Acompañan al premier de Dominica en esta visita los ministros de Seguridad Nacional, Inmigración y Trabajo, Charles Savarin, y de Información, Telecomunicaciones y Poder Ciudadano, Ambrose George.

Dominica y Cuba establecieron relaciones diplomáticas en 1996 y ambas naciones integran la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América (ALBA) junto a Venezuela, Bolivia, Nicaragua, Ecuador, Antigua y Barbuda, y San Vicente y las Granadinas.

WASHINGTON, 14 SET 2010 (AFP) - Cuba empieza a adentrarse en el libre mercado por el sendero más difícil, despidiendo a centenares de miles de personas de un sector público inoperante, advirtieron este martes analistas en Estados Unidos, tras las medidas anunciadas por el gobierno de Raúl Castro.

"Se prevé (...) la reducción de 500.000 trabajadores en el sector estatal y paralelamente su incremento en el sector no estatal", anunció la Central de Trabajadores de Cuba (CTC) el lunes.

"No tienen la liquidez para mantener a toda esta gente", explicó a la AFP Jaime Suchlicki, director del Instituto de Estudios Cubanos en Florida.

"La pregunta es cómo va a absorber esto la economía. No hay una economía privada vibrante en Cuba", añadió.

Contrariamente a la apertura de países comunistas como China, hace más de tres décadas, que empezó autorizando con límites la propiedad privada, en Cuba "ningún cubano puede hacer negocios con una empresa extranjera, ir al banco a pedir dinero, exportar sus productos", advierte este experto.

El cálculo del régimen castrista es que ese medio millón de desempleados podrán colocarse paulatinamente en el mercado laboral privado como "cuentapropistas", es decir creando microempresas que paguen impuestos.

El proceso de despidos durará hasta marzo, informó el régimen, lo que podría provocar malestar entre la población.

Pero Julia Sweig, del Consejo de Política Exterior en Washington, una experta que asistió a una entrevista de Fidel Castro con un periodista estadounidense, considera que estos cambios han sido consensuados con la cúpula.

"No hay democracia multipartidista en Cuba, pero eso no significa que no haya un proceso de consulta y consenso", explica.

Raúl Castro ya empezó a abrir las válvulas a principios de agosto, al anunciar ante el Parlamento nuevas medidas para favorecer a pequeños negocios en la isla.

La inversión privada extranjera se concentra en el turismo, que supone unos 2.000 millones de dólares al año en ingresos, en el níquel, y en la promesa aún por ratificar de grandes explotaciones petroleras.

"El turismo bajó, el precio del níquel también", recuerda Uva de Aragón, directora del Centro de Estudios Cubanos de la Universidad Internacional de Florida.

Las remesas, de 400 a 800 millones de dólares anuales según cálculos que hizo en 2004 una comisión gubernamental estadounidense, también bajaron por la crisis internacional, pero además "esas remesas no se capitalizan" puesto que la situación económica es demasiado dura en la isla, recuerda esta experta.

Sin perspectivas de un levantamiento a corto plazo del embargo estadounidense, la inversión para una transformación a gran escala de la economía cubana deberá venir de otros lados.

Pero "no hay garantías, no hay reglas claras" para el respeto a la propiedad privada en manos extranjeras, explica Uva de Aragón.

"Las cuentas de empresas españolas que fueron congeladas. ¿Quién se va a arriesgar a invertir en un país que no respeta sus propias reglas?", añadió.

En todo caso, el proceso que acaba de iniciar el presidente Raúl Castro cuenta con la aprobación de su hermano Fidel, corrobora Sweig.

La frase "el modelo cubano ya no funciona ni siquiera para nosotros" que Fidel Castro pronunció ante el periodista Jeffery Goldberg, de la revista estadounidense The Atlantic, cobra nueva fuerza con estas medidas, considera Sweig, que asistió a las entrevistas.

"Cuando el capitalismo mundial se adueñe del mundo entero, (Fidel Castro) seguirá oponiéndose a ello hasta el final, pero eso no significa que vaya a entorpecer el camino de su hermano", añadió.

LA HABANA, 14 SET 2010 (AFP) - La decisión recortar 500.000 empleos estatales en Cuba en los próximos seis meses, prevé una expansión de la minúscula iniciativa privada con pequeños negocios y cooperativas que van desde 'rellenadores' de encendedores de bolsillo o desmochadores de palmas, hasta servicios funerarios o informáticos.

Según documentos que circulan en centros de trabajo, a estudio en el Partido Comunista y la Central de Trabajadores, 124 actividades se pueden ejercer "por cuenta propia" individualmente o en cooperativas.

Aguadores, carretoneros, reparadores de paraguas, profesores de baile, vendedores de escoba, organizadores de bodas, cocheros, restaurador de muñecos, trasquiladores, pulidor de metales, teñidor de textiles, están entre las opciones de actividades que el gobierno permitirá ejercer por cuenta propia.

Actualmente las cooperativas sólo existen en el sector agropecuario, pero se planea autorizarlas en una serie de servicios y producción de bienes: cafeterías, hostales, bares, servicio de comida a domicilio, alquiler de locales para fiestas, limpieza, gimnasio, servicios de belleza, cría de cerdos y chivos, cuidadores de animales, construcción.

Con 11,2 millones de habitantes, Cuba tiene una fuerza laboral de 4,9 millones, 4,1 millones de ellos en el Estado, que controla el 95% de la economía.

El pequeño negocio privado fue abolido en 1968 en Cuba en la llamada "ofensiva revolucionaria" que hizo de todos los cubanos empleados estatales, hasta 1993, cuando Fidel Castro, en plena crisis económica por la

caída del bloque soviético, permitió el trabajo privado en algunos oficios, con pago de impuestos y sin contratación de asalariados.

Los trabajadores privados llegaron a 210.000 en 1995. En 1996 se aprobaron los negocios familiares, abrieron los pequeños restaurantes ("paladares") y se permitió el alquiler de habitaciones.

Pero en medio de una recuperación económica a inicios de esta década, el gobierno congeló las licencias y acentuó los controles. Muchos negocios fueron cerrados por compra ilegal de insumos, evasión de impuestos, y algunos sobrevivieron en ocasiones con sobornos a los inspectores. En 2009, sólo había 143.000 cuentapropistas.

Ahora, el gobierno busca alternativas para más de un millón de empleados excedentes en la burocracia estatal que busca reubicar -la mitad en un lapso que cierra en marzo de 2011-, por lo que ampliará el "cuentapropismo", que como novedad incluye la contratación de asalariados y comercialización de algunas producciones, hasta ahora prohibidas.

Los "cuentapropistas" deben contribuir a la seguridad social, abonar impuestos sobre sus ingresos, y quienes contraten empleados tributar el uso de esa fuerza laboral.

POR NELSON ACOSTA Y MARC FRANK

LA HABANA, SEP 14 (REUTERS) - Al anunciar que eliminará 500.000 empleos públicos en apenas seis meses, Cuba tomó esta semana el camino sin retorno de las transformaciones en su economía socialista.

Pero el éxito de esta terapia de shock para reanimar a la economía dependerá de la rápida creación de un sector privado dinámico, capaz de absorber a un millón de desempleados en los próximos cinco años, dijeron analistas.

En los papeles, el Gobierno comunista de Raúl Castro se dispone a autorizar 250.000 nuevos pequeños empresarios, casi duplicando el volumen de su sector privado.

"Es muy fuerte, porque están poniendo cifra y fecha a los cambios. Antes, había siempre la sensación de que las cosas eran reversibles. Ahora pasaron el punto de no retorno", dijo el analista Christopher Sabatini, del Council of the Americas en Washington.

"Han dado un paso que, si logra impulso, puede llevar a desenredar muchos de los elementos del control central del Estado", añadió.

En Cuba, el Estado maneja hasta ahora más del 90 por ciento de la economía, desde la construcción hasta los lustrabotas.

Además de reducir drásticamente el peso del sector público, el Gobierno quiere mantener el control de sectores claves de la economía y transferir algunos servicios a los privados.

Un experimento similar durante la crisis pos soviética de la década de 1990 fue revertido apenas mejoró la salud financiera del Gobierno, pero esta vez la cosa parece ir en serio.

Arturo López-Levy, un analista político de la University of Denver, asegura que Raúl Castro inició esta semana el tránsito de un socialismo de Estado a uno de mercado.

"Cuba ha dado un paso significativo y trascendental en el camino de la reforma, pero es sólo el comienzo", dijo.

"Uno de los retos mayores para la burocracia cubana será regular los nuevos sectores con eficiencia: complementando y resolviendo las fallas de mercado, sin suplantarlos", añadió.

DESAFIOS

"Están liberalizando la economía. La pregunta es ¿qué más van a hacer para profundizar estos cambios? ¿Qué tipo de incentivos y relaciones van a crear para promover el cambio definitivo?", dijo Heather Berkman, analista de Eurasia Group en Washington.

Los nuevos empresarios necesitarán crédito y financiamiento para comprar equipos, algo que las autoridades parecerían estar considerando.

Pero todavía no está claro cuál será, por ejemplo, la carga tributaria. El Gobierno dijo que cobraría impuestos sobre las ventas, a la renta y también aportes a la seguridad social.

Otro elemento clave serán los términos de acceso a los insumos, cuya importación es monopolizada por el Estado.

Por eso, con gran parte de la letra chica de las reformas aún borrosa, la velocidad de la reestructuración del sector público llamó la atención de los observadores.

"Pensar que una economía puede pasar de tener un sector privado rudimentario a absorber medio millón de trabajadores en seis meses es por lo menos ambicioso", dijo Sabatini, del Council of the Americas.

CAMBIOS ESTRUCTURALES

Y aunque el mapa de ruta del presidente Raúl Castro es aún secreto, los economistas cubanos empezaron a hablar de cambios permanentes.

"Tiene que haber un compromiso de que esto es un cambio estructural que enfrenta la economía, es decir que no es coyuntural, no lo estamos haciendo de forma coyuntural, sino que aceptamos que el modelo

económico cubano necesita de este sector no estatal", dijo Pavel Vidal, experto del Centro de Estudios de la Economía Cubana, a la estatal Radio Rebelde.

Según el economista, para que el nuevo sector privado pueda despegar hará falta menos regulación, más inversión extranjera, microcréditos y un mercado mayorista de insumos.

El experimento de arrendar varios taxis a los conductores en La Habana aumentó la productividad 55 veces, según el semanario oficial Trabajadores.

Otras experiencias fueron más controvertidas. Algunos barberos a los que el Estado alquiló este año sus negocios se quejan, por ejemplo, de que las autoridades quieren imponerles topes de precios.

"En términos ideológicos, la elite cubana y especialmente el presidente Raúl Castro no han dado el paso irrevocable que significó la aseveración de (el ex líder reformista chino) Deng Xiaoping de que el mercado no es ni socialista ni capitalista, sino una herramienta de desarrollo", dijo López-Levy, de la University of Denver.

MIAMI, SEP 14 (REUTERS) - La detención en Cuba de un contratista estadounidense desde diciembre bajo sospechas de espionaje y subversión impide los movimientos de Washington para mejorar las relaciones con la isla de Gobierno comunista, dijo el martes un funcionario de Estados Unidos.

El Secretario de Estado Adjunto para el Hemisferio Occidental, Arturo Valenzuela, repitió el llamado para que Cuba libere a Alan Gross, un contratista que trabajaba para una empresa del área de Washington encargada de ejecutar programas de Estados Unidos para promover la democracia en la isla.

Gross, de 60 años, fue detenido a principios de diciembre del 2009 en el aeropuerto de La Habana.

Las autoridades cubanas sostienen que Gross cometió "graves delitos" al entregar equipos de comunicación satelital prohibidos a disidentes en un intento por promover los esfuerzos de Estados Unidos para desestabilizar al Gobierno cubano.

Estados Unidos dice que el contratista sólo trataba de ayudar a grupos judíos a conectarse a Internet después de entrar a la isla con una visa de turista.

"La detención de Alan Gross es un impedimento para poder seguir adelante con algunas medidas que se tomen respecto a Cuba", dijo Valenzuela a la prensa tras participar en la Conferencia de las Américas en Miami, organizada por el Banco Mundial y el diario The Miami Herald.

"Es un obstáculo para intentar avanzar en lo que podría ser más de un diálogo entre los dos países", dijo el funcionario estadounidense, al sostener que Washington había dejado claro el tema de Gross a las autoridades cubanas.

Fuentes en el Congreso de Estados Unidos dijeron el mes pasado que el Gobierno del presidente Barack Obama se había estado preparando para flexibilizar las restricciones de viajes para que algunos estadounidenses puedan visitar la isla como parte de los intercambios académicos, culturales y religiosos.

Pero las declaraciones de Valenzuela sugieren que el avance en este tema, que aliviaría un poco las restricciones del embargo comercial de 48 años impuesto por Estados Unidos contra Cuba, está siendo obstaculizado por la detención de Gross.

EEUU VIGILA REFORMAS ECONOMICAS

"Esta es una persona que ha estado detenida sin cargos (...) a saber, no hemos visto avances (en su caso)", dijo Valenzuela.

Cualquier nueva iniciativa con respecto a Cuba será tomada sobre la base de los intereses nacionales de Estados Unidos, agregó el funcionario.

Gross ha permanecido detenido en Villa Marista, el cuartel general de la Seguridad del Estado en La Habana.

Funcionarios cubanos han dicho que tiene garantizada la defensa, que recibió asistencia consular de los diplomáticos de Estados Unidos y tiene contacto con su familia.

Algunos analistas han especulado con que Cuba podría usar al contratista estadounidense como moneda de cambio para tratar de lograr la liberación de cinco agentes cubanos que cumplen largas condenas por espionaje en Estados Unidos.

Pero Washington ha descartado un intercambio de ese tipo.

Sin embargo, Valenzuela dijo que a pesar del estancamiento en el caso de Gross, Washington ha avanzado en algunos temas del diálogo con La Habana como, por ejemplo, la discusión de la cooperación para ayudar a Haití tras el devastador terremoto ocurrido el 12 de enero del 2010 en la nación caribeña.

El funcionario dijo que el Gobierno de Estados Unidos también ha tomado nota de las actuales reformas económicas emprendidas por el Gobierno del presidente Raúl Castro.

La Central de Trabajadores de Cuba dijo el lunes que el Gobierno se propone el recorte de más de 500.000 empleados estatales en los próximos seis meses y dar mayor apertura al sector privado.

"Damos la bienvenida a cualquier medida que faculta al sector privado en Cuba, que permite a los cubanos establecer sus propias empresas, ese tipo de cosas", expresó Valenzuela.

El funcionario apuntó que ese tipo de reformas "demuestra el reconocimiento por las autoridades cubanas del fracaso del modelo económico (cubano)".

MIAMI, EEUU, 14 SET 2010 (AFP) - La reducción de empleos públicos en Cuba y otras medidas para promover la iniciativa privada demuestran un reconocimiento por parte del gobierno cubano del "fracaso del sistema" en ese país, dijo este martes el subsecretario de Estado para América Latina, Arturo Valenzuela.

El anuncio en La Habana de una reducción de un millón de empleos públicos "demuestran un reconocimiento por parte de las autoridades cubanas del fracaso de ese modelo económico", dijo Valenzuela en un contacto con la prensa durante una conferencia sobre las Américas, en Miami.

"Le damos la bienvenida a cualquier medida que potencie el sector privado en Cuba, y que permita que el cubano establezca sus propias empresas", dijo el responsable de la diplomacia estadounidense para América Latina.

"Las autoridades cubanas tendrán que ver cómo van a avanzar en estos temas", sostuvo y aclaró que actualmente Washington "no contempla el levantamiento del embargo" como forma de favorecer el desarrollo económico en la isla.

El gobierno de Raúl Castro anunció este lunes que avanza en la reducción de la gigantesca burocracia estatal cubana, con la eliminación de más de un millón de empleos y la apertura de pequeños negocios privados, como parte de la "actualización" del modelo cubano.

En relación al problema del narcotráfico en México, Valenzuela dijo que "el gobierno de (Barack Obama) está muy comprometido a trabajar" con las autoridades mexicanas "en forma conjunta bajo un concepto de co-responsabilidad".

"El tema del narcotráfico y las conexiones criminales son una amenaza importante para México y también para Estados Unidos", señaló.

Asimismo, descartó que el gobierno estadounidense pueda impulsar "una especie de Plan Colombia para México".

"Son países muy distintos. El Plan Colombia fue elaborado por las autoridades de Colombia en relación a sus necesidades internas", explicó.

Estados Unidos destinó en los últimos 10 años más de 6.000 millones de dólares en la lucha contra el terrorismo y el narcotráfico en el marco de Plan Colombia, que auspicia.

WASHINGTON, SEP 14 (REUTERS) - La apretada agenda del Congreso de Estados Unidos obligará a retrasar hasta después de las elecciones parlamentarias del 2 de noviembre la votación de un proyecto de ley que permitiría los viajes a Cuba y facilitaría las exportaciones agrícolas a la isla de Gobierno comunista, dijo el martes un legislador.

Collin Peterson, presidente de la Comisión de Agricultura de la Cámara de Representantes, dijo que su proyecto de ley parecía ser "candidato" a ser votado en el período entre las elecciones y la inauguración de una nueva legislatura en enero próximo.

Una amplia coalición de agricultores, empresarios y grupos de derechos humanos respaldan la legislación, que consideran un paso importante para terminar con casi cinco décadas de embargo contra la isla de Gobierno comunista y promover cambios positivos en la nación.

La Comisión de Agricultura de la Cámara de Representantes votó 25 a 20 a favor de la propuesta tras un acalorado debate en junio.

El Congreso, que volverá a sesionar esta semana después de un receso de verano, trabajará por entre dos y cuatro semanas antes de que los legisladores vuelvan a casa para concentrarse en las campañas para la reelección.

Los legisladores volverán a Washington después de la votación del 2 de noviembre para decidir algunas leyes, entre ellas quizás la de eliminar la prohibición de viajes a Cuba.

Si la Cámara no la vota, la propuesta de ley morirá al final de este año y los legisladores tendrán que volver a comenzar de cero en la próxima legislatura.

Si los republicanos toman el control de la Cámara, algo que muchos creen posible, se complicarían las cosas para el proyecto, pues muchos republicanos se oponen a cualquier flexibilización del embargo.

Peterson, un demócrata que habló el martes sobre su proyecto en una reunión del Sindicato Nacional de Agricultores, dijo que la presidenta de la Cámara, Nancy Pelosi, le dijo que apoyaba fuertemente la legislación.

Pero la propuesta debe superar un obstáculo más, la Comisión de Asuntos Exteriores de la Cámara, antes de que pueda ser votada por el pleno, explicó.

Varias propuestas para eliminar la prohibición de viajes a Cuba fracasaron en el Congreso en las últimas décadas, sobre todo por preocupaciones sobre abusos a los derechos humanos desde la revolución de Fidel Castro en 1959.

Muchos grupos de agricultores y negocios sostienen que el embargo ha demostrado ser poco efectivo para inducir cambios en el Gobierno de Cuba y que ha permitido a otros países dominar lo que debería ser un mercado natural para Estados Unidos.

BRUSELAS, 14 SEP (EFE).- El presidente del Parlamento Europeo (PE), el polaco Jerzy Buzek, urgió hoy a las autoridades cubanas a liberar "inmediata e incondicionalmente a todos los presos políticos" de la isla.

Buzek, que recibió en Bruselas a cuatro de los 52 disidentes excarcelados y trasladados a España este verano, consideró que su liberación es "un paso en la buena dirección" por parte de La Habana.

Sin embargo, dejó claro que "la libertad no se puede dar en pequeñas porciones" y subrayó que "el pueblo cubano debe disfrutar totalmente de los derechos humanos y las libertades", así como de "todas las posibilidades para desarrollar un país libre, no sólo desde el exilio".

En este sentido, llamó al régimen castrista a liberar a todos los prisioneros políticos que continúan encarcelados.

El presidente de la Eurocámara -que participó en la caída del comunismo en Polonia como miembro del sindicato Solidaridad- recordó a Cuba que "es imposible tener un progreso económico sin progreso político".

Buzek destacó el "ejemplo" que los opositores cubanos que pasaron años en prisión supone para el Parlamento Europeo y para "todos los pueblos que aspiran a la libertad".

El ex primer ministro polaco mantuvo hoy una reunión en Bruselas con los ex presos cubanos Antonio Díaz, Normando Hernández, Ricardo González y Alejandro González, quienes agradecieron las acciones de Buzek en favor de "la libertad en Cuba".

En declaraciones a la prensa, Hernández volvió hoy a hacer un llamamiento a las instituciones comunitarias para que no flexibilicen su postura ante Cuba y mantengan la llamada "posición común".

Esta política, aprobada en 1996 bajo el impulso del entonces gobierno español de José María Aznar (PP), condiciona las relaciones del bloque europeo con Cuba a los avances democráticos y en materia de derechos humanos en la isla.

El ministro español de Exteriores, Miguel Ángel Moratinos, ha insistido durante los últimos meses en la conveniencia de modificar esa estrategia y sustituirla por un diálogo bilateral que facilite el contacto europeo con La Habana, algo a lo que se oponen otros gobiernos y el Partido Popular Europeo (PPE), la fuerza conservadora mayoritaria en la Eurocámara.

Los ex presos cubanos tienen previsto dirigir una carta a los presidentes y primeros ministros europeos de la familia conservadora en la que subrayan su oposición a cualquier cambio que no sea un endurecimiento de la "posición común".

La misiva será entregada mañana a los líderes conservadores de la UE -entre los que figuran la canciller alemana, Angela Merkel, o el primer ministro francés, Francois Fillon,- que se reunirán en Bruselas para preparar el Consejo Europeo del jueves.

Según fuentes del PPE, el ambiente en Europa de cara a un posible cambio de la "posición común" como el que defiende el Ejecutivo español es "muy frío" y crece el "miedo a que una vez cambiada la posición común pueda repetirse una Primavera Negra", en referencia a la oleada de detenciones llevada a cabo por La Habana en marzo de 2003 y que llevó a la UE a imponer sanciones diplomáticas a Cuba.

QUITO, 14 SEP (EFE).- El vicescanciller ecuatoriano, Kintto Lucas, reveló hoy que analizan mil procesos de naturalización ante posibles irregularidades en el trámite.

La semana pasada el Gobierno de Ecuador anuló las cartas de naturalización de 167 ciudadanos cubanos, cinco chinos, una colombiana y un pakistaní, por haber obtenido estos documentos supuestamente de forma ilegal.

Según el Gobierno, los inmigrantes sancionados adoptaron la nacionalidad ecuatoriana "con documentos presuntamente adulterados, a través de uniones de hecho y matrimonios" arreglados.

"Se están revirtiendo las nacionalidades de los cubanos que fueron obtenidas fraudulentamente. Ya se han detectado 174 que fueron revertidas y hay en estudio otras mil viendo si cometieron irregularidades o ilegalidades", dijo en una entrevista con radio Visión.

El vicescanciller recordó que desde la semana pasada se estableció el requisito de visado a ciudadanos de nueve países de África y Asia que quieran ingresar en territorio ecuatoriano, con el fin de evitar el tráfico ilegal de personas.

La obligación de presentar visados se impuso a ciudadanos de Afganistán, Bangladesh, Eritrea, Etiopía, Kenia, Nepal, Nigeria, Pakistán y Somalia.

BEIJING, 14 SEP (XINHUA) -- Funcionarios y representantes de China y Cuba celebraron hoy martes en Beijing el 50 aniversario del establecimiento de las relaciones diplomáticas entre los dos países.

Funcionarios del Ministerio de Relaciones Exteriores de China, el Ministerio de Comercio, el Ministerio de Cultura y el Departamento Internacional del Comité Central del Partido Comunista de China (PCCh) se reunieron, junto a ciudadanos chinos que estudiaron en Cuba, con funcionarios de la Embajada de Cuba en China en la sede de la Asociación China de Ex Alumnos Retornados del Extranjero.

Xu Yilin, vicepresidente de la división iberoamericana de la asociación, recordó durante la ceremonia que el 2 de septiembre de hace 50 años, el líder de la revolución cubana, Fidel Castro, expresó su propósito de establecer relaciones diplomáticas con China durante un mitin multitudinario celebrado en la Plaza de la Revolución de La Habana.

"Fidel dijo: 'El Gobierno Revolucionario de Cuba desea consultar con el pueblo si quiere establecer relaciones diplomáticas con la República Popular China'. Cerca de un millón de ciudadanos levantaron sus manos y contestaron gritando 'Sí, sí'", relató Xu.

El 28 de septiembre de ese mismo año, China y Cuba publicaron el Comunicado Conjunto sobre el establecimiento de sus relaciones diplomáticas.

Según Xu, Cuba fue el primer país latinoamericano en establecer relaciones diplomáticas con la Nueva China. En estos 50 años, las relaciones entre los dos países han superado diversas pruebas a pesar de los constantes cambios de la volátil situación internacional.

"En el siglo XXI, las relaciones sino-cubanas han entrado en una etapa de desarrollo integral caracterizada por frecuentes intercambios de visitas de los dirigentes de los dos países y los dos partidos, importantes avances en la cooperación económica y comercial, un rápido crecimiento del comercio bilateral y la culminación y ejecución de un gran número de importantes proyectos", destacó el funcionario.

Por su parte, el embajador de Cuba en China, Carlos Miguel Pereira, señaló que Cuba fue el primer país latinoamericano que recibió a un gran número de estudiantes chinos. "En la década de los 60, Cuba recibió a 127 estudiantes de español a pocos días del quinto aniversario del establecimiento de las relaciones diplomáticas bilaterales", recordó.

Según el diplomático cubano, miles de estudiantes chinos se han incorporado en los últimos años a programas y proyectos como los cursos de español para estudiantes de secundaria y los cursos de perfeccionamiento del español para universitarios.

"Desde septiembre de 2006 hasta la actualidad, un total de 3.575 chinos han viajado a Cuba para aprender español. Además, los programas de español habían beneficiado a 2.480 estudiantes de secundaria y universitarios chinos hasta el pasado mes de junio", informó Pereira.

"Actualmente, 101 jóvenes cubanos están estudiando el idioma y la cultura chinas en el país asiático. En noviembre del año pasado se fundó el Instituto Confucio de la Universidad de La Habana, lo que impulsará sin duda el intercambio cultural y el entendimiento mutuo", subrayó.

Además, el embajador cubano agradeció a los ex alumnos retornados del extranjero su gran aportación a las relaciones entre China y Cuba.

"Ustedes han realizado grandes esfuerzos por lograr el máximo entendimiento y comprensión entre los dos países y sus partidos", destacó Pereira.

La ceremonia dio paso a un espectáculo que empezó con la famosa canción china "La misma canción", interpretada por el famoso cantante chino Cai Guoqing, y culminó con la cubana "Siboney", cantada por la artista china Pujie. La canción "La Paloma", acompañada con una armónica, recibió múltiples aplausos.

Entre los participantes en la celebración también figuraron Han Qide, vicepresidente del Comité Permanente de la Asamblea Popular Nacional de China (APN, máxima legislatura) y presidente de la Asociación China de Ex Alumnos Retornados del Extranjero, Fu Zhihuan, ex ministro de Ferrocarriles, Hang Fusheng, vicepresidente del Grupo de Amistad con Cuba de la APN, así como Mario Alzugaray y Juan Carlos Martínez, ambos consejeros de la Embajada de Cuba en China.

LA HABANA, 14 SEP (XINHUA) -- Cuba obtuvo la aprobación de Naciones Unidas para elaborar proyectos demostrativos con el propósito de eliminarlos gases contaminantes de la capa de ozono, informó en La Habana un especialista de la isla.

El director de la Oficina Técnica de Ozono, Nelson Espinosa, citado hoy por el diario "Juventud Rebelde", explicó que luego de un análisis se determinó que se puede realizar el estudio en una planta de cemento, tal vez en la de Siguaney, en la provincia central de Sancti Spíritus.

Cuba posee más de 130 toneladas de gases refrigerantes almacenados en el país provenientes de equipos de refrigeradores y aires acondicionados.

Espinosa señaló que el país crea las condiciones para en 2011 comenzar la destrucción de esas sustancias acumuladas y de aquellas que se deriven de la recuperación y el reciclaje de los equipos todavía existentes en el territorio.

Además de Cuba, Naciones Unidas dio su aprobación a otros ocho países para que preparen proyectos similares.

Cuba es signataria del convenio de Viena, del protocolo de Montreal y de todas sus enmiendas.

En la actualidad, la mayor de las Antillas trabaja en la eliminación de los clorofluorocarbonos e inició un proceso de destrucción del metilcloroformo y de los hidroc fluorocarbonos.

LA HABANA, 14 SEP (XINHUA) -- Unos 400 expertos de 13 países han confirmado hasta hoy su participación en el XXI Congreso Internacional de Ortopedia y Traumatología que se celebrará entre el 20 y 25 de este mes en la ciudad central cubana de Santa Clara.

El evento es auspiciado por la Sociedad Internacional de Ortopedia y Traumatología, la Federación Mexicana de ambas disciplinas y la Organización Panamericana de la Salud, y asistirán representantes de América Latina y Europa, así como de Estados Unidos y Japón, se anunció hoy en conferencia de prensa.

El presidente del Comité Organizador, doctor Rodrigo Álvarez Cambras, explicó hoy a la prensa en La Habana que, de forma paralela, también sesionará la primera reunión binacional Cuba-México, dedicada al intercambio de experiencias sobre esas dos especialidades médicas.

Entre los temas centrales de esta cita, Álvarez Cambras mencionó la sustitución de importaciones de materiales en la fabricación de instrumentales quirúrgicos y fijadores externos.

Los especialistas debatirán además sobre el tratamiento y las implicaciones médicas de la osteoporosis, considerada la epidemia del siglo, a causa del envejecimiento de la población mundial, señaló.

Otros tópicos de ese encuentro académico serán la terapia de las fracturas en los adolescentes, traumatología del deporte y la ortopedia en situación de desastres naturales, acotó.

De acuerdo con el especialista, para los participantes serán de gran interés los intercambios sobre aplicaciones de células madre en casos de ortopedia, así como las obstrucciones de la cabeza del fémur, quistes óseos y tumores.

Sobre dichos temas se presentarán ocho estudios dirigidos por el Complejo Científico Internacional Frank País, de La Habana. Según se anunció, habrá dos cursos pre-congresos, dedicados a la cirugía del pie en el adulto y los avances de la artroscopía en Cuba.

LA HABANA, 14 SEP (XINHUA) -- Cuba mantuvo la tendencia a disminuir el número de accidentes laborales, aunque prosiguen casi inalterables los de índole fatal, informó hoy la Oficina Nacional de Estadísticas (ONE).

Según datos oficiales, al cierre del 31 de junio último se reportaron en las entidades del sector estatal del país 2.736 incidentes, con 38 víctimas fatales.

Esas cifras significan una reducción en 339 del número de accidentes de trabajo con respecto a igual período del año anterior, pero apenas hubo un fallecido menos.

Por sectores, los de mayor accidentalidad fueron el de las industrias manufactureras "sin incluir la azucarera" que reportó el 26,3 por ciento de los hechos fatales, y Salud Pública y Asistencia Social.

Desde el punto de vista territorial, Ciudad de La Habana es la provincia más vulnerable (696 lesionados) y mortal (12 casos).

Hace pocos días, la ONE indicó también que el Estado tuvo que desembolsaren el primer semestre, por subsidios pagados por enfermedad profesional y accidente de trabajo, 393,1 millones de pesos

LA HABANA, 14 SET 2010 (AFP) - Dos parejas cubanas participarán en las próximas tres fases del circuito de voleibol de playa de Norte, Centroamericana y del Caribe (NORCECA), previstas en las arenas de México del 23 de setiembre al 17 de octubre, informó este martes el diario digital Jit.

"Nirian Sinal y Kirenia Ballar, en el femenino, y Sergio González y Yoendri Kindelán, en el masculino, defenderán los colores de Cuba en las fases de Tijuana (del 23 al 26 septiembre), Manzanillo (30 septiembre-3 octubre) y Puerto Vallarta (14 de setiembre-17 octubre)", dijo el órgano del Instituto Cubano de Deportes (INDER).

Destacó que el circuito Norceca, compuesto por 12 paradas, otorgará seis boletos para los Juegos Panamericanos de Guadalajara-2011 y uno para los Juegos Olímpicos de Londres-2012.

Jit recordó que Sinal y Ballar conquistaron este año medallas de plata en tres de las cuatro rondas en las que Cuba estuvo presente, realizadas en El Salvador, República Dominicana y Guatemala.

González y Kindelán, en tanto, se coronaron campeones en la fase de Chiapas, México, mientras que el propio González de pareja con Karel Peña, logró subir al podio en El Salvador, Guatemala y Dominicana.

Cuba, aunque estuvo ausente en las paradas de Islas Caimán, Puerto Rico y Estados Unidos, marcha cuarta en el ranking regional femenino y quinta en el masculino.

LA HABANA, 14 SET 2010 (AFP) - Cuba gestiona partidos de fogueo para inicios de 2011 con las selecciones de Chile y Uruguay, en un intento por elevar el nivel de su fútbol y alcanzar la hegemonía en el Caribe, informó este martes un alto directivo de ese deporte en la isla.

"Se ultiman detalles para enriquecer el plan de partidos internacionales de la selección" y "se avizoran cosas muy halagüeñas como la posible visita a Cuba de las selecciones nacionales de Chile y Uruguay", declaró a la estatal Radio Habana Cuba el vicepresidente de la Asociación de Fútbol de Cuba (AFC), Víctor Aragón.

El directivo destacó que "se trabaja fuerte" para el que once cubano, que hasta ahora participó únicamente en la Copa Mundial de Francia-1938, juegue con selecciones nacionales para "elevar su nivel competitivo".

Según Aragón, la meta del equipo en el presente ciclo (2011-2014) es coronarse "por primera vez" campeón del Caribe, cuyo próximo certamen se disputará a finales de este año en Martinica.

"Para ello tenemos que trabajar fuerte", comentó Aragón, al destacar que los posibles topes con Uruguay, cuarto en el Mundial de Sudáfrica-2010, y Chile (décimo), se gestionan para enero y febrero de 2011.

Aragón adelantó que es "muy posible" que el once cubano también regrese este año a El Salvador para dar continuidad al acuerdo iniciado en agosto pasado, cuando el equipo de la isla disputó cuatro partidos de fogeo ante clubes de la primera división de ese país centroamericano, con saldo de tres triunfos y un revés.

Cuba, una potencia en disciplinas como béisbol, boxeo, atletismo, voleibol y judo, es una de las cenicientas del fútbol mundial. En el último ranking de la FIFA aparece en el puesto 114 entre 202 países.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

CARACAS, 14 SET 2010 (AFP) - La decisión del gobierno venezolano de vetar al embajador nombrado por Estados Unidos por unas polémicas declaraciones enturbia de nuevo las tensas relaciones bilaterales, ya que una marcha atrás por parte de Caracas o Washington sería vista como una derrota política, según expertos.

En agosto, el gobierno de Hugo Chávez pidió a su par estadounidense Barack Obama que retirara al nuevo embajador, Larry Palmer, después de haberle dado el beneplácito, debido a que éste aseguró, durante su proceso de ratificación, que creía en la presencia de guerrillas colombianas en Venezuela y criticó la influencia cubana en el ejército de este país.

"No puede venir de embajador. El mismo se inhabilitó rompiendo todas las reglas de la diplomacia. Se metió con todos nosotros. No puede venir acá", dijo Chávez, exhortando a Obama a "buscar otro candidato"

Para que su nombramiento sea un hecho, el diplomático debe ser aún ratificado por el Senado.

"Al día de hoy, Palmer no viene a menos que haya un gesto significativo, que se excusen de forma formal", aseguró una fuente diplomática venezolana a la AFP.

Por su parte, el departamento de Estado en Washington reitera que no recibió ninguna notificación oficial sobre el veto de Venezuela.

"Nosotros todavía creemos que es un buen diplomático y un buen interlocutor. El es aún nuestro embajador designado y seguimos comprometidos con su nombramiento", declaró un portavoz estadounidense la semana pasada.

"Confiamos en que el Senado lo confirme y en que Venezuela entienda que es el hombre adecuado para ayudar a mejorar las relaciones entre Washington y Caracas", agregó el portavoz del departamento de Estado.

Según fuentes diplomáticas venezolanas, el gobierno de Chávez, que vende diariamente a Estados Unidos casi un millón de barriles de petróleo, tiene dos opciones: Bien retirar oficialmente el beneplácito entregado a Palmer, bien declararlo persona non grata una vez que lo ratifique el Senado.

"Y en cualquiera de los dos escenarios, se le echará la culpa a Venezuela", lamentaron estas fuentes.

Para el ex director de Asuntos Internacionales del Departamento de Seguridad Nacional, Cresencio Arcos, "Venezuela no es cualquier país" para Estados Unidos y hay que intentar "minimizar los daños políticos" en esta situación.

"Pero otro nombramiento daría la impresión de que Obama está cediendo ante Venezuela y dejando que Chávez elija al candidato. Sería políticamente muy costoso", declaró recientemente el experto en una teleconferencia con periodistas en Caracas.

"Estados Unidos nunca retirará a un embajador porque Venezuela lo dice. Sería algo así como ver a Obama arrodillado ante Chávez", corroboró una fuente diplomática venezolana.

Para Arcos, la divulgación de las declaraciones de Palmer durante su proceso de ratificación, que normalmente no se hacen públicas, pudo ser una "jugada política".

"Hay elementos en Washington convencidos de que no debemos tener un embajador en Venezuela", opinó.

Para la analista internacional venezolana Maruja Tarre la "vía más fácil" para salir de este callejón sin salida pudiera ser que el Senado no aprobara el nombramiento.

"Pero parece que a Estados Unidos no le importa mucho tener un embajador en Caracas porque es alguien que tiene escasa relación con las autoridades venezolanas. Tal vez prefieran una representación de segundo nivel, sin un embajador", apuntó a la AFP.

Este nuevo encontronazo diplomático es el último capítulo de una complicada relación bilateral entre el gobierno venezolano y el estadounidense.

La llegada de Obama al poder en 2008 restableció las relaciones bilaterales, rotas desde hacía meses, y pareció abrir la puerta a un nuevo diálogo. Pero Chávez no ha escatimado críticas contra su par norteamericano, al que reprocha no modificar un ápice la política de Estados Unidos en América Latina.

Por su parte, Washington reconoce tener con Venezuela la "relación más difícil" de toda la región.

RÍO DE JANEIRO, 14 SEP (EFE).- Brasil es un modelo en la lucha contra el hambre para los países en desarrollo gracias a las fuertes políticas sociales implementadas en la última década, según un informe divulgado hoy por la ONG internacional Action Aid.

La ONG, dedicada a la lucha contra la pobreza, publicó hoy el informe " Quién está luchando realmente contra el hambre?", con motivo de la próxima cumbre de la ONU para evaluar el progreso de los Objetivos de Desarrollo del Milenio (ODM), en el que destaca la labor de Brasil en este campo.

Según la publicación, de 28 naciones pobres, 20 están lejos de reducir a la mitad el hambre en 2015, como establece el primero de los objetivos de la ONU.

Sin embargo, Brasil, que según Action Aid consiguió en 2006 -nueve años antes del plazo impuesto por la ONU- reducir a la mitad el hambre en el país, es el que mejor está luchando contra este problema.

Action Aid atribuye ese buen resultado principalmente a programas de ayuda social, como el "Fome Zero" (Hambre Cero), una serie de iniciativas gubernamentales de apoyo a los habitantes más pobres de Brasil, que incluye el Bolsa Familia, un subsidio mensual otorgado a familias de baja renta.

"La combinación de políticas de crédito y sociales han ayudado a reducir la pobreza y el hambre en Brasil", explicó a Efe Rosana Heringer, directora de Action Aid en Brasil.

"Además de iniciativas como Fome Zero o Bolsa Familia, Brasil ha tenido mucha presión de la sociedad civil para mejorar la situación social", continuó Heringer.

Brasil recibió buenas puntuaciones en cuatro de las áreas públicas analizadas en el informe de Action Aid. Fue primero en protección social, marco legislativo e igualdad de género, y cuarto en los derechos a la alimentación.

Sin embargo, la peor nota la saca en el área de agricultura familiar, donde se posiciona en el puesto 26, superando únicamente a Guatemala y la República Democrática del Congo.

"El volumen de recursos públicos para la agricultura patronal es muy grande en comparación con los que apoyan a la agricultura de pequeña escala", a pesar de que generan la mayor parte de los productos agropecuarios del país, explicó.

Heringer matizó que aún así, en la última década el país ha tenido importantes avances en iniciativas de apoyo a pequeños productores.

Además de un análisis de la actuación de los países pobres en los objetivos del milenio, el texto divulgado por la ONG muestra que entre los países ricos, los tres que más aportan a la cooperación son Luxemburgo, Francia y España.

BRASILIA, SEP 14 (REUTERS) - La candidata oficialista para la presidencia de Brasil, Dilma Rousseff, amplió su ventaja sobre su rival opositor y parece encaminada a una sólida victoria en los comicios pese a una serie de acusaciones éticas en su contra, mostró un sondeo de opinión divulgado el martes.

Rousseff cuenta con un 50,5 por ciento del apoyo de los votantes contra un 26,4 por ciento del abanderado de la oposición, José Serra, según el más reciente sondeo Sensus.

En el sondeo Sensus publicado el 24 de agosto, Rousseff tenía un 46 por ciento del apoyo popular, frente a un 28,1 por ciento de Serra.

Rousseff, que aprovecha la enorme popularidad de su mentor, el presidente Luiz Inácio Lula da Silva, apunta a obtener la mayoría de los votos que necesita para vencer a Serra en primera ronda el 3 de octubre.

Ese resultado, que ha sido previsto por todos los principales sondeos de intención de voto en las últimas semanas, eliminaría la necesidad de realizar un balotaje y otorgaría a la ex militante de izquierda de 62 años un fuerte apoyo para dirigir al mayor país de Latinoamérica.

Sin contar con los votos blancos y nulos, como se hace en las elecciones, Rousseff obtuvo un 57,8 por ciento del apoyo popular, según Sensus.

"El electorado básicamente ha decidido", dijo el director de Sensus, Ricardo Guedes.

Serra, ex gobernador del estado de Sao Paulo, ha realizado acusaciones éticas contra Rousseff y su Partido de los Trabajadores (PT) en las últimas semanas, pero no hay señales de que los escándalos estén afectado el apoyo de los votantes a la ex jefa de Gabinete de Lula.

El abanderado del Partido de la Social Democracia Brasileña (PSDB), de 68 años, acusa a Rousseff y al PT de haber accedido ilegalmente a registros impositivos de su hija y de miembros de la oposición para obtener información potencialmente dañina contra ellos.

ESCANDALO

Un nuevo escándalo se desató la semana pasada cuando una revista publicó acusaciones de que una ex asesora de Rousseff, Erenice Guerra, quien también es la actual jefa de Gabinete de Lula, estuvo involucrada en un caso de soborno para contratos de obras públicas administrados por la consultora de su hijo.

Es probable que los escándalos dominen el resto de la campaña en la medida en que los medios indagan más detalles, pero analistas dicen que la falta de evidencias que vinculen a Rousseff con esas acusaciones hace que sea improbable que muden las intenciones de los votantes.

Rousseff está previsto que continúe con las políticas de mercado de Lula, aunque algunos analistas y aliados políticos afirman que ella también podría expandir el rol del Estado en áreas clave de la economía.

El sondeo Sensus es resultado de las entrevistas a 2.000 personas entre el 10 y el 12 de septiembre y tiene un margen de error de más o menos 2,2 puntos porcentuales.

MIAMI (EE.UU.), 14 SEP (EFE).- Latinoamérica ha retomado el camino de la recuperación en medio de la crisis financiera internacional y tendrá un sólido crecimiento económico del 5,1 por ciento en 2010, aunque no todo es "cielo azul" en la región, advirtió hoy el Banco Mundial.

"Esta es una excelente señal de que América Latina está rápidamente regresando al fuerte patrón de crecimiento que disfrutaba antes de la crisis, el más fuerte en décadas", dijo Pamela Cox, vicepresidente de Latinoamérica y el Caribe del Banco Mundial (BM).

El voraz apetito de China y de otros mercados emergentes por materias primas de la región impulsó el robusto crecimiento de la región, además de políticas macroeconómicas fuertes y la integración con el mercado financiero internacional.

A la mayoría de los países les ha ido bien en medio del peor colapso económico mundial en más de 70 años, a excepción de Haití y Venezuela, según el organismo multilateral de financiación.

Un resultado que ha sorprendido porque en esta ocasión la región no sufrió neumonía cuando comenzaron a estornudar los países desarrollados, dijo a su vez Augusto de la Torre, economista jefe para Latinoamérica y el Caribe del BM.

Y es tal su optimismo, que asomó la posibilidad de que el crecimiento económico esté cerca del 6 por ciento, al tiempo que destacó el alza que registrarán Brasil, Perú, Uruguay, Panamá, Colombia y Chile.

Cox y De la Torre analizaron los retos y oportunidades de la región en la decimocuarta Conferencia de las Américas, organizada por el diario The Miami Herald con la participación de 500 expertos y funcionarios de la región y de Estados Unidos.

Entre las regiones emergentes, Latinoamérica es la segunda con la más fuerte recuperación después de Asia, afirmó Cox.

"La región tuvo un desempeño destacable antes, durante y después de una crisis que no generó, y que en épocas anteriores hubiese causado una caída en picada", resaltó.

Mirando hacia el futuro, dijo Cox, la región probablemente continuará beneficiándose de manera significativa del hecho de ser el "granero y la mina del resto del mundo" y si gestiona de forma eficiente la dependencia de las materias primas puede derivar en beneficios netos.

Un ejemplo de ello es Chile, el mayor exportador de cobre del mundo, cuyas materias primas representan más del 75 por ciento de sus ventas al exterior.

"Es un caso paradigmático. Hace algunos años los líderes de ambos extremos del espectro político del país acordaron ahorrar un porcentaje sustancial de las ganancias derivadas de los altos precios del cobre y gastar el resto de manera prudente", explicó.

Una estrategia que al cabo de cinco años benefició la inversión en innovación al crecer 24 por ciento anual y en educación al crear un fondo para becas por 6.000 millones de dólares que este año permitirá a unos 3.000 profesionales estudiar en el extranjero.

De la Torre destacó también los beneficios que ha obtenido Chile e instó a la región a seguir sus pasos, aprendiendo a ahorrar la "abundancia" de los ingresos por concepto de las exportaciones de materias primas.

"Chile nos da lecciones sobre ese aspecto", señaló el economista.

Latinoamérica puede sentarse a brindar por su despegue económico, pero no por mucho tiempo porque aún necesita trabajar en otras áreas para consolidar el crecimiento, de acuerdo con los funcionarios del BM.

En su agenda tiene pendiente mejorar la diversificación de la economía basada en materias primas para crear más oportunidades y generar mayores puestos de trabajo, lo que a su vez acelerará el crecimiento.

Para ello es fundamental mejorar la productividad, emprender reformas legislativas que faciliten el funcionamiento de las empresas, invertir en la infraestructura o modernizar las aduanas.

La innovación es un elemento clave en esa estrategia, dijo Cox, porque en la medida en que la región descubra nuevas y mejores maneras de agregar valor o de crear nuevos bienes, mayor será la probabilidad de que recupere el terreno perdido en décadas anteriores.

"Esto puede lograrse mediante una mayor inversión en educación, produciendo el capital humano necesario para dar lugar a la innovación y dedicar un mayor gasto en investigación y desarrollo", precisó la funcionaria.

A excepción de Argentina, Chile, México y Uruguay, "los Gobiernos regionales no han hecho de la innovación una prioridad de sus políticas públicas y nacionales".

Para De la Torre la productividad es la clave y el camino a emprender en este nuevo ambiente económico.

"Con una Latinoamérica más estable y menos pobre, existen las condiciones para una buena agenda en el futuro", concluyó el economista jefe para la región del BM.

BRUSELAS, 14 SEP (EFE).- La Comisión Europea dio hoy un vuelco en su evaluación de la política francesa de expulsión de gitanos comunitarios al anunciar que abrirá un procedimiento de infracción contra Francia por discriminación, tras constatar que el Gobierno de París instruyó a la policía para que se centrara en esa etnia.

La divulgación de una circular del Ministerio del Interior francés, con fecha del 5 de agosto, en la que se pedía de forma específica a la policía que se dismantelaran los campamentos de gitanos, ha colmado la paciencia de la Comisión Europea.

"La discriminación por etnia o raza no tiene lugar en Europa es incompatible con los valores de la UE", aseguró la comisaria europea de Justicia, Viviane Reding, en una declaración ante la prensa.

Reding mostró estar muy molesta por el hecho de que, en una reunión con dos miembros del Gobierno francés el pasado 31 de agosto en Bruselas, éstos le aseguraron que las medidas de París contra los gitanos de otros países de la UE se hacían respetando las normas comunitarias y no se dirigían contra grupos étnicos específicos.

La comisaria, en un tono muy duro, consideró "una vergüenza" la situación, tanto por la discriminación como por el hecho de que una parte del Gobierno francés dijera una cosa en Bruselas mientras se decía otra en París.

"Si no podemos confiar en las garantías dadas por dos ministros en una reunión formal, el papel de la CE se hace muy difícil", insistió.

En estas circunstancias, dijo que tiene la intención de recomendar al presidente de la CE, José Manuel Durao Barroso, "que acelere la apertura de un procedimiento de infracción para que no perdamos tiempo", afirmó la comisaria luxemburguesa.

"Espero que el colegio de comisarios pueda tomar una decisión en las próximas dos semanas", añadió.

Según Reding, Francia ha aplicado de forma discriminatoria la directiva europea de libertad de circulación de ciudadanos comunitarios y además no ha aplicado en su derecho nacional todas las garantías que incluye la normativa europea.

"Estoy personalmente convencida de que la Comisión no tendrá otra opción que iniciar un procedimiento de infracción contra Francia", indicó.

La comisaria reconoció que nunca pensó que tuviese que volver a ver una situación de este tipo en Europa desde la Segunda Guerra Mundial.

Reding añadió que el análisis legal preliminar ya dejó claro que las medidas francesas serían consideradas ilegales si se confirmaba que iban dirigidas a un cierto grupo por nacionalidad, raza o etnia, lo que ha confirmado la existencia de la citada circular.

El Ministerio francés del Interior anunció el lunes que su titular, Brice Hortefeux, firmó una nueva orden gubernamental que precisa las condiciones de evacuación de campamentos ilegales y que excluye la mención explícita a los gitanos, pero la existencia del documento anterior del 5 de agosto ha sido bastante para Bruselas.

El Ministerio francés de Exteriores se mostró "sorprendido" al conocer el anuncio de la comisaria de Justicia, y añadió que "no es con este tipo de declaraciones como se mejora la situación de los gitanos".

En cambio, la declaración de Reding fue acogido satisfactoriamente por varios grupos del Parlamento Europeo, cuyo pleno la pasada semana reprochó a la CE lo que consideraba como tibieza de Bruselas ante el Gobierno del presidente francés, Nicolas Sarkozy.

El presidente del grupo Liberal, el ex primer ministro belga Guy Verhofstadt, afirmó en un comunicado que el anuncio de Reding "confirma que teníamos razón" en la Eurocámara acerca de la dudosa legalidad de las medidas francesas.

Para Daniel Cohn-Bendit, presidente del grupo de los Verdes, "se trata de una oportunidad de oro para que Barroso salve el honor de la Comisión", ya que "más vale tarde que nunca", por lo que hace falta que Bruselas "pase a la acción ahora".

Para la Red Europea Contra el Racismo (ENAR), la circular del 5 de agosto "contradice claramente las garantías dadas previamente por miembros del Gobierno francés" acerca de que no se perseguía a "grupos étnicos específicos".

WASHINGTON, 14 SEP (EFE).- Las elecciones legislativas del 18 de septiembre en Afganistán representan un hito para comprobar la estabilidad del país asiático, antes de que el Gobierno de Estados Unidos lleve a cabo en diciembre su revisión de la estrategia de la guerra.

Esa revisión será esencial para determinar si se mantienen los planes del presidente estadounidense, Barack Obama, para comenzar la retirada estadounidense de Afganistán en julio del año próximo, como prevé la estrategia actual.

Hoy día, Estados Unidos mantiene cerca de 100.000 hombres en Afganistán y Obama cuenta con poder retirar gradualmente parte de esas tropas a lo largo de la segunda mitad de 2011, de modo que esa fuerza quedará reducida -siempre y cuando los acontecimientos sobre el terreno lo permitan- a cerca de 50.000 para 2012, el año en el que afrontará su reelección.

Todo ello dependerá de que Afganistán pueda demostrar que está en condiciones de hacerse cargo de su propio Gobierno y, sobre todo, de la lucha contra los talibán.

De otro modo, Washington y sus aliados de la OTAN tendrían que replantearse muy rigurosamente su estrategia, con un coste político previsible considerable dado la gran impopularidad de la guerra tanto en EEUU como entre el resto de los países aliados.

Estados Unidos seguirá muy de cerca para ello el desarrollo de los comicios del día 18 y, sobre todo, el impacto que sus resultados puedan tener en la lucha contra la corrupción, una de las grandes lacras que padece el país y que, según los analistas, representa uno de los factores que han multiplicado la popularidad de los talibán entre la población.

El propio Obama hizo referencia al problema el pasado jueves, durante una conferencia de prensa en la Casa Blanca.

El presidente estadounidense aseguró que se han registrado ciertos "progresos" en ese campo en el país asiático, que afronta unas elecciones legislativas clave esta semana, pero "seguiremos ejerciendo presiones".

Según indicó, "la única manera de conseguir un Gobierno estable es si los afganos sienten que sus líderes les protegen, y la única manera es reducir la corrupción".

"Hemos dejado claro que en el momento en el que ayudamos al presidente Karzai a establecer un Gobierno legítimo y aceptado por amplias capas de la población, la corrupción debe combatirse", indicó Obama, que no obstante reconoció que "probablemente no" es algo que "vaya a ocurrir de la noche a la mañana".

De hecho, los indicios por el momento no son muy tranquilizadores, en lo que respecta a la marcha de la campaña electoral.

La Comisión de Quejas Electorales en Afganistán ha expresado su preocupación porque funcionarios electorales estén usando su posición para favorecer a determinados candidatos.

El ex candidato presidencial Abdulá Abdulá ha denunciado también que funcionarios electorales exigen a los candidatos dinero a cambio de garantizarles votos.

En estos comicios se presentan 2.500 candidatos a ocupar 249 escaños en la Cámara Baja del Parlamento afgano.

Hasta el momento han sido desechados 76 aspirantes por razones que abarcan desde irregularidades en su inscripción a vínculos con las milicias y redes mafiosas responsables en buena parte de la extensa corrupción del país.

Pero no sólo será la corrupción el gran problema de estas elecciones. También lo es, y mucho, la seguridad, uno de los grandes quebraderos de cabeza para las autoridades estadounidenses.

La semana pasada ya se multiplicaron los disturbios en Kabul ante las amenazas por parte de un pastor protestante de Florida de quemar el Corán en conmemoración de los atentados del 11 de septiembre de 2001.

Cuatro candidatos han sido asesinados en las últimas semanas, y decenas de activistas de campaña han resultado heridos.

Pero si los comicios se llevan adelante sin mayores incidentes y la Comisión de Quejas Electorales las considera aceptablemente limpias, EEUU y sus aliados podrán respirar aliviados.

Estarán un paso más cerca de, como ha apuntado el secretario general de la OTAN, Anders Fogh Rasmussen, en la cumbre de la Alianza en Lisboa el próximo 19 y 20 de noviembre "se pueda hacer el anuncio de que estamos a punto de iniciar un proceso de transición gradual hacia la asunción de responsabilidades por parte de las fuerzas afganas".

SHARM EL-SHEIKH, EGIPTO, SEP 14 (REUTERS) - Los líderes de Israel y los palestinos aún creen que podrían llegar a un acuerdo de paz en un año, dijo el martes el enviado de Washington a Oriente Medio tras conversaciones en Egipto, pese a una disputa sobre asentamientos judíos.

No hubo noticias de algún compromiso en el asunto de los asentamientos luego de las negociaciones, a las que asistió la secretaria de Estado estadounidense, Hillary Clinton, el primer ministro israelí, Benjamin Netanyahu, y el presidente palestino, Mahmoud Abbas.

Con una moratoria israelí a proyectos inmobiliarios en asentamientos en la ocupada Cisjordania a punto de expirar el 30 de septiembre, el enviado estadounidense George Mitchell parecía optimista pese a las amenazas palestinas de abandonar las nuevas conversaciones si se retoman las construcciones.

"El presidente Abbas y el primer ministro Netanyahu siguen concordando en que estas negociaciones, cuyo objetivo es resolver todos los asuntos centrales, podrían terminarse en un año", dijo Mitchell a la prensa en el centro vacacional egipcio de Sharm el-Sheikh, en el mar Rojo.

Clinton, Abbas y Netanyahu posteriormente se reunieron para una inesperada segunda ronda de conversaciones, esta vez con asesores presentes, luego de interrumpir la primera sesión para almorzar.

Mitchell dijo que las negociaciones continuarían el miércoles en Jerusalén con la participación de Clinton, y que los equipos de Israel y los palestinos se encontrarán nuevamente "en los próximos días", antes de conversaciones de más alto nivel entre los líderes.

"Hoy día las partes comenzaron una discusión seria en asuntos claves", declaró Mitchell. "El presidente Abbas y el primer ministro Netanyahu también reiteraron su intento por enfocar estas negociaciones de buena fe y con un propósito serio", agregó.

Ninguno de los líderes hizo declaraciones públicas durante la cumbre, ofrecida por el presidente egipcio Hosni Mubarak.

Fue la primera reunión desde que las conversaciones de paz fueron relanzadas en Washington el 2 de septiembre, luego de un estancamiento de 20 meses, con la meta declarada de lograr un acuerdo marco dentro de un año.

ASENTAMIENTOS

Los temas clave de la disputa de seis décadas abarcan los asentamientos, seguridad, fronteras y el destino de los refugiados palestinos.

Netanyahu, cuya coalición de gobierno está dominada por partidos a favor de los colonos, dijo el domingo que no extenderá la moratoria a las construcciones pero podría limitar la extensión de futuros proyectos en algunos asentamientos.

Mitchell reiteró la posición del presidente estadounidense, Barack Obama, y dijo que Estados Unidos cree "que tiene sentido extender la moratoria, especialmente dado que las conversaciones avanzan en una dirección constructiva".

Mitchell indicó que Washington estaba al tanto de que "este es un asunto políticamente sensible en Israel" y que su país también llamó a Abbas a "tomar medidas que ayuden, incentiven y faciliten este proceso (de paz)".

RESEÑA CABLEGRAFICA...

- **WASHINGTON.** Un nuevo libro escrito por el presidente de EE.UU., Barack Obama, y dirigido a los niños, saldrá a la venta el 16 de noviembre en las librerías de este país, con una primera edición de 500 000 ejemplares, anunció la editorial norteamericana, Random House. El libro, titulado "*Of Thee I Sing: A Letter to My Daughters*", es una suerte de carta a sus hijas, Sasha y Malia, en la que el mandatario cuenta la historia de 13 personalidades ejemplares que ayudaron a construir la sociedad norteamericana y que van desde George Washington, primer presidente del país, a la artista Georgia O'Keeffe y el beisbolista Jackie Robinson. En la tapa del libro aparece el diseño de dos niñas que representan a las hijas de Obama de paseo con su perro Bo por un campo de césped. La obra, dirigida a niños a partir de tres años, está ilustrada por Loren Long, famosa por haber trabajado también con Madonna en un libro para niños, "*Mr. Peabody's Apples*" (*Las manzanas del señor Peabody*). (ANSA/14)

- **WASHINGTON.** Un grupo de importantes organizaciones empresariales de EE.UU. solicitó la eliminación de un proyecto de ley para presionar a China a que revalúe su moneda. "Nos oponemos con firmeza a la legislación que permitiría el uso de medidas antidumping o de la ley de derechos compensatorios para solucionar las preocupaciones monetarias", señaló el grupo de las principales agencias de negocios de EE.UU. en una carta conjunta. La misiva, firmada por 36 grupos empresariales y agrícolas, fue entregada al presidente del Comité de Medios y Arbitrios de la Cámara de Representantes, Sander Levin, cuyo panel llevará a cabo dos días de audiencias esta semana sobre el asunto de la moneda china, *el yuan*. (XINHUA/14)

- **MOSCÚ.** El secretario de Defensa de EE.UU., Robert Gates, reconoció que problemas políticos internos obstaculizan la compra de helicópteros rusos para las fuerzas de seguridad afganas. "Por supuesto, estamos interesados en la compra de helicópteros de fabricación rusa Mi-17. Los queríamos comprar, pero nos topamos, sinceramente, con cierta oposición interna", señaló Gates en una entrevista a la agencia Interfax. Comentó, además, que los Mi-17 "se adaptan bien a las condiciones afganas y los afganos los conocen", pero "los fabricantes estadounidenses no entienden por qué queremos comprar helicópteros rusos". Preguntado

acerca de cuándo se tomará una decisión definitiva sobre este asunto, el Jefe del Pentágono aseguró: "Sinceramente, no lo sé. Depende de si podemos recibir dinero del Congreso". (EFE/14)

- **HANGZHOU.** El máximo asesor político de China, Jia Qinglin, pidió más esfuerzos para intensificar la transformación del modelo de crecimiento económico de la nación y la protección ecológica para un mejor desarrollo durante los próximos cinco años. Jia, presidente del Comité Nacional de la Conferencia Consultiva Política del Pueblo Chino (CCPPCh), hizo estas declaraciones durante un viaje de inspección de cinco días a la provincia oriental de Zhejiang. En esta región visitó áreas rurales, poblados, fábricas y empresas. También inspeccionó el progreso en ahorro de energía y la reducción de emisiones, el uso de energías nuevas y limpias y la protección ecológica. Jia pidió más empeño para la protección de bosques y del ambiente marino, conservación de la energía y reducción de emisiones, junto con el desarrollo de una economía sostenible. (XINHUA/14)

- **LONDRES.** Miles de trabajadores de la BBC de Londres llevarán a cabo dos huelgas de 48 horas en protesta por una reforma al sistema de pensiones, las que amenazan con interrumpir la cobertura nacional de la corporación sobre el Congreso Anual del Partido Conservador y los planes del Gobierno para recortar el presupuesto público, según se anunció este martes. Periodistas, técnicos y empleados de televisión y radio realizarán la medida de fuerza el 5 y 6 de octubre, cuando se lleve a cabo el Congreso conservador y, nuevamente, el 19 y 20 de ese mes, las fechas en que el gobierno planeaba anunciar los detalles del ajuste. (ANSA/14)

Director: Juan Rivero Fuxá **Editor:** Carlos A. González Álvarez **Sala Digital:** Enrique Luna Ledesma

Asistente de Edición: Raquel Román Gambino **Reseña Cablegráfica:** Yurima Valdivieso Gutiérrez

Selección Internacional: Juan Rivero Fuxá **Corrección:** Raquel Román Gambino

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
